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Mon cher Martin, 
 
C’est une tâche très compliquée 
Qui m’a récemment été confiée. 
Celle en quelques mots de te témoigner  
Très sincèrement toute notre amitié. 
 
La tâche est particulièrement ardue 
Car du français, tu es mordu : 
Tu manies la langue à la perfection. 
Allez, je me lance, action.  
 
Quand on évoque le Père Martin 
La première réaction qui vient 
Est celle de parler de tes homélies  
Qui pendant 10 ans nous ont éblouis. 
 
Ce sont de véritables épopées, 
Qui, dans le cinéma, nous font voyager 
Avec beaucoup de références littéraires  
Il n’y a que toi qui sais le faire. 
 
A chaque fois que tu démarres tes sermons 
On se dit : « il est fou ce bourguignon ! » 
Car il n’y a à première vue aucun rapport 
Avec les lectures entendues jusqu’alors. 
 
Et pendus à tes lèvres nous attendons 
Avec l’évangile la liaison 
Elle arrive toujours de façon idéale 
Tel un coup de théâtre magistral. 
 
Tes homélies sont des Agatha Christie, 
Très structurées, avec beaucoup d’esprit, 
Elles nous tiennent toujours en haleine 
Un petit goût du jardin d’Eden.  
 
Quand j’interroge les paroissiens 
Du Père Martin qu’est ce que tu retiens ? 
Les réponses sont souvent flatteuses, 
Voire même très élogieuses.  
 
Erudit et très cultivé 
Il est comme ça le Charcosset.  
Il est accessible et bienveillant 
Délicat et très prévenant.  
 
 

 
 
Toujours soucieux du bien-être de l’autre, 
Il maîtrise bien les actes des apôtres. 
Son humour est subtil et décapant 
Et il faut dire qu’il est très attachant.  
 
Disponible, pédagogue et généreux 
Il ne veut pas en mettre plein les yeux. 
Très attiré par les Etats-Unis. 
St Francois de Sales est son ami.  
 
Sa couleur préférée est le violet. 
N’allez pas lui dire que c’est laid ! 
Certains ont parfois essayé, 
Et ca a vraiment fait parler ! 
 
Et j’ai parfois aussi entendu 
Je ne pense pas que vous l’ayez su 
Je crains de le dire, tant pis, allez, j’ose 
Je crois qu’il aime bien les bonnes choses. 
 
Les meringues à la double crème de Gruyère ? 
Vous êtes sûrs que ca va lui plaire ! 
Il les as connues quand il étudiait à Fribourg 
Et les dégustait avec un certain amour. 
 
Il est même allé jusqu’à repérer 
Dans tout Turin le meilleur glacier 
Avant de pouvoir les faire déguster  
Aux CM2 qui étaient enchantés.  
 
Pour chacun, il a toujours une attention. 
Il a aussi beaucoup de mal à dire non.  
Il est un vrai père pour ses vicaires 
Mais attention, il ne se laisse pas faire ! 
 
On se souvient de ce combat mythique 
Contre un vilain frelon asiatique. 
Ca se passait chez lui, dans son salon 
Une vraie guerre, mais pas de religion.  
 
A part la Bible, il lit beaucoup de BDs 
Et il est aussi parfois un brin stressé.  
Ce qui revient aussi fréquemment 
C’est qu’à dîner il s’invite facilement.  
 
 



Malgré un emploi du temps bien chargé 
De la place il sait toujours trouver  
Pour un déjeuner ou un dîner : 
Un vrai cadeau qu’il nous fait ! 
 
Et cela lui est même arrivé  
Chez des paroissiens de débarquer, 
Très calmement et super détendu, 
Alors qu’il n’était pas du tout attendu ! 
 
Mais ce que l’on retient en premier lieu 
Au-delà de ton amour pour Dieu, 
C’est ton irrésistible envie, 
De nous faire découvrir Jésus-Christ.  
 
Tu passes par les textes bibliques 
Pour expliquer la foi catholique.  
Normal pour un ecclésiastique, 
Mais tu le fais de façon unique ! 
 
Et je vais aussi vous dévoiler 
Ce qui est un vrai grand secret. 
Je pense à sa passion pour le sport 
Encore méconnue jusqu’alors. 
 
Il se déplace pour les moments forts de la vie  
Même quand il devrait être au lit.  
Et que ce soit avec les grands et les petits, 
Il fait preuve d’une grande diplomatie. 
 
Une caractéristique qui revient toujours  
Je vous le donne en mille : son humour. 
Je vais citer juste 2 de ses sermons  
Qui font maintenant sa réputation.  
 
Et oui, mes très chers paroissiens 
De celle-ci, rappelez-vous en bien. 
Quand Jésus entre à Jérusalem pour les Rameaux 
Il était à dos d’âne et pas à dos de chameau.  
 
Martin nous dévoila de l’âne le nom 
Un peu bizarre, il s’appelait Ciation.  
Et il était petit, c’était un anon. 
Vous l’aurez compris : c’était l’anon Ciation.  
 
Une autre fois, Martin devant rien n’a reculé ! 
Il a tout simplement, dans son homélie, placé, 
Que Severin, diacre tout juste ordonné  
Allait pouvoir faire des diaconneries désormais ! 
 
 

Je garderais aussi ce week-end en tête : 
En fraternité on faisait une retraite. 
Et je ne t’ai jamais vu autant rigoler  
Tu étais à deux doigts de t’étouffer.  
 
Les projets en 10 ans il y en a eu 
Ils ne sont pas passés inaperçus : 
La création de l’ensemble paroissial 
A sans doute été le principal.  
 
Des difficultés tu en as traversées. 
On ne va pas toutes les mentionner. 
On citera quand même le Covid 
Qui a été géré de façon très lucide. 
 
Par moment cela a dû être compliqué. 
Mais à chaque fois tu as su gérer. 
Et même face à de multiples surprises, 
M. le Curé n’a jamais fait sa crise.  
 
Tu vas maintenant rejoindre la Croix Rousse. 
Pour nous, c’est un peu la cambrousse. 
On est sûr que tu vas bien te plaire 
Et t’épanouir dans ton nouveau Ministère.  
 
Avant de conclure, je voulais remercier 
Toutes les personnes qui ont contribué  
À ce qui est tout, sauf un pamphlet, 
Mais bien une ode à notre Curé. 
 
En France il y a des curés de campagne 
Mais il n’y a qu’un seul curé à Champagne. 
Et on a eu de la chance de t’avoir 
Ca aura été une belle histoire ! 
 
10 ans passés dans notre paroisse ! 
Aujourd’hui tu pars, c’est la poisse… 
 
Certes, tu as été appelé, 
Et la relève est assurée.  
Mais bon sang, tu vas nous manquer ! 


